

# NOVE DADES EL CASO DE ARGENTINA

La república Argentina sigue envuelta en una atmósfera de tensión que parece presagiar acontecimientos más graves. La actitud de la Confederación General de Trabajadores frente al gobierno de la presidenta María Estela Martínez de Perón se ha tornado muy agresiva y representa una ruptura grave del peronismo, que ha sido la base obvia del régimen. Desde hace tiempo —todavía en vida del caudillo justicialista— sus partidarios han dado pruebas de desuniones profundas, al grado de que no puede hablarse de un solo partido, sino de una pluralidad, cuyo único punto de contacto es la filiación inicial al desaparecido hombre fuerte.

Así las cosas, no resulta fácil, desde luego, la tarea de un mandatario, y más si se considera la impopularidad que en amplios sectores suscita el primer ministro López Rega, nunca plenamente admitido por el pueblo de aquella gran nación hermana. Posiblemente el gobierno debería haber seguido una política conciliadora entre las dos aguas de un peronismo de derecha y de otro liberal o en cierto modo a la izquierda; pero parece que se ha inclinado hacia aquella postura, de tal suerte que la reacción izquierdista tuvo que producirse, acentuada por la inflación y las consiguientes demandas de aumento de salarios.

## Paros Ayer en Toda Argentina

- ★ La Industria Pesada, Prácticamente Paralizada
- ★ Los Militares "Evalúan la Situación", en Junta
- ★ Anuncia Rodrigo Reajustes de Burócratas

Por FLAVIO TAVARES,  
corresponsal de EXCELSIOR

BUENOS AIRES, 30 de junio.—Las fuerzas armadas designaron a tres oficiales del más alto rango para discutir con los sindicatos y los partidos políticos el desarrollo de la crisis política argentina que hoy tomó rumbos aún más difíciles tras el estallido de paros generales en las provincias de Córdoba, Mendoza y Chubut y la paralización de las plantas automotrices, metalúrgicas y textiles de la capital federal. Mientras, la tensión creció al informarse sobre un supuesto altercado entre el comandante naval, almirante Eduardo Massera, y el ministro de Bienestar Social y secretario de la presidencia, José López Rega, considerado aquí la figura más influyente del gobierno de Isabelita.

En representación oficiosa del ejército, marina y fuerza aérea, el general Laidlaw, el almirante Méndez y el brigadier Cabrera habrían iniciado contacto, anoche, con la CGT y las ramas políticas del peronismo y del opositor partido radical, con vistas a informar a sus cuerpos sobre las pretensiones políticas de esos grupos y "evitar un desbordamiento incontrollable de la crisis". En fuentes allegadas a las esferas militares se desmintió, esta noche, que los tres altos oficiales obren en condición de una "pre junta militar", como algunos parlamentarios habían anunciado anteriormente.

Cerca de 3.000 obreros metalúrgicos y textiles se concentraron desde la mañana ante la sede de la Confederación General del Trabajo para protestar contra la nueva política económica y reiterar su apoyo a la conducción sindical en el diferendo que sostiene con

## EXCELSIOR

la Presidenta Isabel Perón sobre los aumentos salariales. Los trabajadores corearon duras consignas contra el gobierno, a tal punto que la misma CGT los exhortó 'a la calma' y sugirió que regresaran a sus hogares, tras de garantizar que no se permitiría la designación de un nuevo ministro de Trabajo que no tuviera "la plena confianza" sindical. La concentración se dispersó, pero en la periferia de la capital los obreros de la industria automotriz realizaron, asimismo, una marcha de siete kilómetros, durante la cual corearon estribillos en homenaje a Perón y consignas contrarias al actual gobierno.

Al final de la tarde, la CGT se reunió con Isabelita en la residencia presidencial de Olivos, poco antes de que el ministro de Economía, Celestino Rodrigo, afirmara, en una larga plática que fue televisada, que la situación del país "es dramática" y que hay sectores gubernamentales en que el presupuesto no alcanza ni siquiera para pagar los sueldos.

El nuevo ministro de Trabajo, Cecilio Conditi —un veterano justicialista del sector gremial docente— prestó juramento esta noche ante Isabelita, en una ceremonia a la que comparecieron los líderes de la CGT y las "62 organizaciones sindicales peronistas". Ello aunado a la reunión de una hora que los gremialistas sostuvieron con la Presidenta, fue interpretado aquí como "la señal evidente" de que ambos grupos en choque concertaron una tregua, la que duraría todo el día de mañana, en que se conmemora el primer aniversario de la muerte de Perón.

La tregua parece haber detenido, asimismo, el estallido de una crisis interna en el gabinete, la que se exteriorizó con los rumores sobre la "pronta renuncia" de los ministros de Gobernación y de Justicia, Alberto Rocamora y Antonio Benítez, del sector moderado del peronismo. Ambos habrían forzado, indirectamente, la renun-

cia del jefe y subjefe de la policía federal, Luis Margaride y Elvio Rossi, a quienes se señala como figuras de estricta confianza del ministro José López Rega, y que coordinan, en plan nacional, la represión a las actividades de los grupos armados de ultraizquierda.

En medios periodísticos se informó, asimismo, que Rocamora apoyó virtualmente al comandante naval, almirante Massera en su altercado con López Rega, durante una reunión, en la que participaron los tres en Olivos.

Hoy, al igual que en las manifestaciones del pasado viernes, la policía actuó con suma cautela y discreción, sin impedir ninguno de los desbordamientos callejeros del sector obrero. En Córdoba, donde los trabajadores de las plantas metalúrgicas y de los complejos Renault y Fiat Concord, realizaron en una plaza pública una multitudinaria asamblea, los efectivos policiales se

limitaron a solicitarles que desviarán su marcha de las calles céntricas para evitar embotellamientos.

### MAÑANA ELECCION EN EL SENADO

Las demostraciones de fuerza del sector obrero, en un evidente intento por impedir cualquier acción gubernamental tendiente a intervenir la CGT, reforzaron al sector sindical del justicialismo en el Senado, el que decidió hoy, formalmente, elegir el próximo miércoles el nuevo presidente de esa Cámara, quien ocupará el primer puesto en línea recta a la sucesión presidencial, en caso de licencia o renuncia de Isabelita. Se dijo que la representación peronista elegirá al senador Luis Martiarena, quien hoy regresó de Corea del Sur, donde se encontraba en visita oficial.

En tanto, las masas obreras desbordaban en las calles de Buenos Aires y Córdoba, la segunda ciudad del país, y paralizaban sus actividades en las provincias de Mendoza y Chubut, los dos principales dirigentes laborales argentinos, Casildo Herreras, de la CGT, y Lorenzo Miguel, de las "62 Organizaciones Sindicales Peronistas", seguían ausentes del país. Su paradero es un verdadero misterio. Se supo hoy que entre sábado y domingo, Casildo y Miguel mantuvieron en Madrid una serie de juntas con el industrial argentino Jorge Antonio, una antigua figura prominente del peronismo que se jugó abiertamente contra López Rega, cuando este era secretario privado de Perón, aún en el exilio en España.

Hace dos meses, un tribunal federal argentino decidió mantener la confiscación de los bienes de Jorge Antonio, que ya estaban bajo la intervención del Estado desde el derrocamiento de Perón, en septiembre de 1955. El industrial posee una multimillonaria fortuna y es el principal accionista de la Mercedes Benz Argentina y otras grandes empresas del país.

### RECUERDAN A PERON

Pese al enfrentamiento público entre Isabelita, por una parte, y la CGT y las "62 Organizaciones Peronistas" por otra, los muros capitalinos amanecieron hoy colmados de nuevos carteles en los que ambos organismos obreros recuerdan a Perón y señalan a la Presidenta como su heredera política. Los carteles fueron costosamente impresos a todo color, antes que se iniciara la crisis.

"Perón no ha muerto, vive en Isabel guiando la patria", señalan los enormes carteles de las "62 Organizaciones" y la CGT, en una consigna que, en este momento, en plena crisis, adquirieron un significado irónico y contradictorio.

Las dos organizaciones obreras seguían reunidas esta noche en sesión conjunta, después que sus líderes se entrevistaron con Isabelita en una reunión que un comunicado oficial de la presidencia calificó escuetamente como destinada a analizar la situación salarial.

En tanto la crisis se acentúa y la tregua no logró quebrar sus resortes, las discrepancias entre ambos grupos en pugna serán olvidadas mañana, por lo menos en el plan interno, para que los argentinos recuerden a Perón en el primer aniversario de su fallecimiento.

El programa previamente establecido para la fecha, estipulaba una serie de actos religiosos, una marcha nocturna con antorchas, con la que los obreros recordarian, el 10. de julio de 1975, la marcha de sus padres, en 1944, hace 31 años, cuando Evita Duarte de Perón los condujo por las calles capitalinas para exigir la libertad del entonces coronel Juan Domingo Perón.

Hoy, víspera de la fecha, tal cual ocurrió hace un año, cuando el viejo caudillo agonizaba, una densa niebla cayó sobre Buenos Aires y la humedad se hizo aún más fuerte que el mismo frío del fuerte invierno sudamericano. "Ahora todo está tan triste como el año pasado. Tan triste no, aún más triste, porque el general está muerto", dijo a EXCELSIOR un obrero textil, esta tarde, frente a la sede de la CGT. "Todo está triste, ya no somos una misma familia", agregó.

En su prolongada intervención televisada, Celestino Rodrigo —cuya renuncia piden los obreros, junto con la de "El Brujo" José López Rega— dijo: "Los argentinos no tomamos conciencia y seguimos un camino de irrealismo con una ilusión enfermiza".

Rodrigo invitó a los argentinos a moderar su consumo, a no comprar artículos suntuarios y a elevar la producción; dio a entender que habrá un reajuste de personal en el sector público, que tiene ya más de medio millón de empleados, y criticó la política de control de precios, "que generó el mercado negro y el desabastecimiento".

Por otro lado, el Consejo Superior de la Juventud Peronista declaró:

"De nada valen las trampas que nos tiende la oligarquía nativa, sirviente de la sinarquía internacional, para separarnos de nuestro gobierno. A nuestra jefa indiscutible no le tiembla ni le temblará la mano para marcar a fuego a los traidores de afuera y de adentro de nuestro movimiento".